Liebe Freundeskreismitglieder,

das vergangene Jahr hat für den Freundeskreis Westfalenpark mit einer bestens besuchten **Jahreshauptversammlung** am 14.12.2023 einen schönen, harmonischen Abschluss gefunden. Es waren über 40 stimmberechtigte Mitglieder und weitere Gäste gekommen.

Verabschiedung Christiane Köhne

Klar, dass mit so viel Unterstützung und Aufmerksamkeit auch die Tagesordnung und die Neuwahlen des Vorstandes erfolgreich durchgeführt werden konnten. Zu Beginn jedoch gebührte der stellvertretenden Vorsitzenden Christiane Köhne großer Dank. Sie, die viele Jahre aktive Vorstandsarbeit leistete und allein 10 Jahre mit an der Spitze unseres Vereins stand, möchte sich in Zukunft verstärkt anderen kreativen Dingen widmen und stellte deshalb ihr bisheriges Amt zur Verfügung. Monika Greve, der gesamte Vorstand und alle anwesenden Mitglieder schenkten ihr nicht nur Blumen, sondern viel warmen Applaus für die erfolgreiche Arbeit.



Vorstandswahlen

Die anwesenden Mitglieder beschlossen die vorgeschlagene Satzungsänderung, nach der zukünftig bis zu 6 Beisitzer bzw. Beisitzerinnen (bisher 4) dem Vorstand angehören. Weil der Freundeskreis kontinuierlich wächst und inzwischen 150 Mitglieder, davon 90 Künstler und Künstlerinnen, hat, sind die Vorstandsaufgaben dementsprechend aufwendiger und anspruchsvoller geworden. Der anschließend gewählte neue Vorstand setzt sich wie folgt zusammen:

Vorsitzende Monika Greve stellv. Vorsitzende Brigitte Pütter

Kassierer Wolfgang Lachermund

Schriftführer Werner Bedorf

Beisitzer*innen Bettina Brökelschen, Carsten Wember, Bernd Wenske,

(neu:) Vera Nienkemper, Anja Sander, Armin Hermann

Revisor/Revisorin Klaus Maull, Monika Wember

Der neue Vorstand



Von links nach rechts: Carsten Wember, Werner Bedorf, Bernd Wenske, Armin Hermann, Brigitte Pütter, Bettina Brökelschen, Monika Greve, Vera Nienkemper, Wolfang Lachermund, Anja Sander, Monika Wember, Klaus Maull

Ehrenmitgliedschaft Doris Schwarz

Die anwesenden Mitglieder stimmten einstimmig dem Vorschlag zu, **Doris Schwarz** zum Ehrenmitglied zu ernennen. Nachdem ihr Mann Hans-Peter Schwarz - langjähriger leitender Gärtner im Park - im vergangenen Jahr gestorben war, ist nunmehr seine Frau **Doris Schwarz** das einzige noch lebende Gründungsmitglied unseres Freundeskreises. Dieser nahm im Jahr 1980 bei einem Treffen namhafter Vertreter der Dortmunder Stadtgesellschaft seinen Anfang. Erster Vorsitzender wurde der Architekt **Will Schwarz**, der Erbauer des Fernsehturms "Florian", des Gebäudes der heutigen Park-Akademie und des heute unter Denkmalschutz stehenden Gesundheitsamtes unserer Stadt.

Rückblick

Der Freundeskreis verzeichnete auch Jahr 2023 eine erfolgreiche Westfalenpark-Saison. Immer mehr kristallisiert sich das Präsentieren von Kunst in unserer Galerie als durchaus erstrebenswert für immer mehr Künstler und Künstlerinnen heraus. Es konnten an den 27 zur Verfügung stehenden Ausstellungwochen insgesamt 45 Künstlerinnen und Künstler ihre Werke zeigen. Um in der Sommersaison möglichst vielen eine Ausstellung zu ermöglichen, müssen sich immer mehr "künstlerische Partnerschaften" zusammenfinden, die aber oft über die Ausstellungswoche hinaus zu guten Kontakten führen.

Tiersprint

Ein ganz besonderes Ereignis konnten wir im Spätsommer begehen. Gemeinsam mit kreativen Köpfen des Parks haben wir gemeinsam mit der Gustav-Bauckloh-Stiftung eine neue Kinderattraktion eröffnet: Ein "Tiersprint "auf dem Weg vom Robinson-Spielplatz Richtung Turm (neben dem Buschmühlenteich) fordert nicht nur Kinder, sondern tatsächlich Besucherinnen und Besucher jeden Alters auf, sich dort mit den - von einem Kettensägekünstler hergestellten - Tierfiguren im Wettlauf zu messen. Entweder man ist so gut wie eine Schnecke oder gar schnell wie ein Fuchs. Spaß und Freude für alle. Und alles aus aussortiertem oder wegen Schäden gefälltem Holz aus dem Dortmunder Wald.







Planungen 2024

In diesem Jahr soll es endlich eine Neupräsentation auf der großzügigen Ausstellungsfläche am Klinkerweg geben, quasi unserer vereinseigenen "Kulturmeile" Richtung Galerie Torfhaus. Dazu hatten wir im letzten Jahr zu einem Fotowettbewerb unter den Mitgliedern aufgerufen und wunderschöne themenbezogene Rückmeldungen erhalten. Die feierliche Eröffnung der großen Freiluftausstellung "Blätter im Park" ist für Freitag, 05.04.2024 geplant.

Sich daran zu beteiligen und mitzuwirken und Ihrer Fantasie und Kreativität beim Fotografieren der Blättermotive im Westfalenpark haben Sie, liebe Mitglieder, wohl große Freude gehabt. Anders kann man das respektable Ergebnis nicht zusammenfassen. Vielen Dank dafür. Bestimmt wird auch diese von uns konzipierte Ausstellung viele unserer Parkgäste erfreuen.

Wer macht sonst noch mit?

Die Ausstellungwochen der Galerie Torfhaus sind vergeben und verplant, aber darüber hinaus besteht für jedes Mitglied die Möglichkeit, unser **Programm mit eigenen Aktionen**, mit Aufführungs- oder Auftrittsgelegenheiten im Park oder rund um das Torfhaus zu planen und in Kooperation mit Ausstellenden durchzuführen.

Dafür bitten wir ganz herzlich um Ihre aktive **Beteiligung** mit entsprechenden Ideen, die wir dann gerne in unserem gedruckten Veranstaltungsprogramm bewerben, unser Repertoire zu ergänzen und zu bereichern. Dazu bieten sich folgende Beispiele an:

- Lesungen, Vorträge, Kreativworkshops oder Malkurse in der Galerie
- Kleinere Musikveranstaltungen im/am Torfhaus oder auf den Wiesen drum herum
- Themenspaziergänge (mit und ohne Musik) durch den Park
- Meditations-, Achtsamkeitsangebote beispielsweise am Teehaus
- Sportliche Aktivitäten, die Bewegung in der Natur fördern
- Und vieles andere mehr

Falls wir Ihren Ehrgeiz geweckt oder Sie Lust bekommen haben, in netter Gemeinschaft etwas zu bewegen, senden Sie uns bitte Ihre Idee mit einer kurzen Beschreibung bis **zum 16. Februar 2024** zu. Gerne sind wir als Vorstand auch jederzeit für persönliche Rückfragen oder Feedbacks bereit.

Ihre Monika Greve

1. Vorsitzende